

Börsenrat begrüßt Brexit-Vorbereitungen der EEX

Am Mittwoch, den 13. März 2019, fand in Lausanne die erste Sitzung des Börsenrats der European Energy Exchange (EEX) in diesem Jahr unter dem Vorsitz von Dr. Michael Redanz, Geschäftsführer der EWE Trading GmbH, statt. Während der Sitzung erörterte der Börsenrat eine Reihe von Themen einschließlich der Vorbereitungen der Börse im Hinblick auf einen möglichen Brexit, der Anforderungen an Vorhandels-Transparenz sowie der schrittweisen Einstellung von Terminkontrakten im Phelix DE/AT Portfolio.

Der Börsenrat begrüßte die Nachricht, dass die EEX durch die britische Financial Conduct Authority (FCA) den Status einer Recognised Overseas Investment Exchange (ROIE) erhalten hat. Der seit dem 21. Februar 2019 geltende ROIE-Status stellt sicher, dass die Börse unabhängig von den Konsequenzen eines Brexits weiterhin im Vereinigten Königreich operieren kann. Darüber hinaus begrüßte der Börsenrat die Bestätigung, dass das Clearinghaus der EEX, die European Commodity Clearing (ECC), vom Temporary Recognition Regime der Bank of England (BoE) profitiert. Damit kann die ECC im Fall eines „No-Deal-Szenarios“ auch weiterhin für bis zu drei Jahre Clearing-Dienstleistungen im Vereinigten Königreich anbieten. Zusätzlich zu diesen Vorkehrungen begleitet die EEX die Brexit-Vorsorgepläne ihrer Handelsteilnehmer, beispielsweise zu eventuellen Drittstaaten-Anforderungen im Rahmen von MiFID II oder Auswirkungen für Teilnehmer im Emissionshandel, wie dem Verlust des Registerkontos für Kunden aus dem Vereinigten Königreich.

Weiterhin begrüßte der Börsenrat die Pläne der EEX zur Erfüllung der Vorhandels-Transparenzanforderungen für außerbörslich vorarrangierte und anschließend an der EEX registrierte Geschäfte (sogenannte „pre-arranged trades“), welche nicht von einer Ausnahme profitieren können. Nach Art. 8 MiFIR, wie durch ESMA konkretisiert, sind Handelsplattformen

verpflichtet, aktuelle Kauf- und Verkaufspreise für Finanzinstrumente, einschließlich pre-arranged trades, kontinuierlich zu veröffentlichen. Zur Erfüllung dieser Anforderungen sowie zur Steigerung der Transparenz dieser pre-arranged trades hat die EEX eine technische Lösung entwickelt, die sicherstellen soll, dass die Börse vorbereitet ist, sobald die endgültigen Details zur Umsetzung durch ESMA bekanntgegeben werden. Für die rechtliche Umsetzung dieser Lösung hat der Börsenrat eine Reihe von Änderungen der EEX Trade Registration-Regeln verabschiedet, wiederholt aber auch seine Bedenken im Hinblick auf die Vorhandels-Transparenzanforderungen zur Trade Registration. Die Mitglieder des Börsenrats sind der Ansicht, dass diese Anforderungen für die Commodity-Märkte immer noch unzureichend sowie kontraproduktiv sind.

Schließlich erörterte der Börsenrat die schrittweise Einstellung der Kontrakte im Phelix DE/AT Produktportfolio. Nach der Einführung der Stromfutures für die Marktgebiete Deutschland (Phelix-DE) und Österreich (Phelix-AT) im Jahr 2017 hat sich die Liquidität annähernd vollständig von den alten Phelix-DE/AT Kontrakten in die neuen Phelix-DE und Phelix-AT-Kontrakte verschoben. Parallel zu dieser Verschiebung der Liquidität sinkt das verbleibende Open Interest im Phelix-DE/AT Produktportfolio kontinuierlich. Um das Angebot der Phelix-DE and Phelix-AT-Produkte weiter zu stärken behält sich die Börsengeschäftsführung vor, Kontrakte des Phelix-DE/AT Produktangebots schrittweise aus dem Handel zu nehmen, wenn diese kein Open Interest mehr aufweisen.

Der Börsenrat der EEX ist ein Börsenorgan im Rahmen des Börsengesetzes. Er besteht aus insgesamt 24 Mitgliedern, die die verschiedenen Interessenverbände und Wirtschaftskreise angemessen repräsentieren: Neben den Handelsteilnehmern mit 19 gewählten Mitgliedern aus fünf verschiedenen Wahlgruppen gehören vier Verbandsvertreter sowie ein Vertreter der Energiewissenschaft dem Börsenrat an. Der Börsenrat verabschiedet vor allem das Regelwerk der Börse und seine Änderungen. Darüber hinaus bestellt und überwacht das Gremium die Börsengeschäftsführung und beruft den Leiter der Handelsüberwachungsstelle.

Kontakt:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)

presse@eex.com | www.eex.com

Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

Exchange Council welcomes EEX's Brexit preparations

On Wednesday 13th March 2019, the Exchange Council of the European Energy Exchange (EEX) held its first meeting of 2019 in Lausanne, chaired by Dr Michael Redanz, Managing Director of EWE Trading GmbH. In the course of the meeting, the Exchange Council addressed a number of key topics including the exchange's preparations in light of the upcoming Brexit, an update on pre-trade transparency obligations and the gradual phase out of certain contracts in the the Phelix DE/AT portfolio.

The Council welcomed the news that EEX has been awarded Recognised Overseas Investment Exchange (ROIE) status for the United Kingdom by the Financial Conduct Authority (FCA). Effective since the 21st February 2019, the ROIE status ensures that the exchange will be able to continue to operate in the UK regardless of the consequences of the upcoming Brexit. Furthermore, the Exchange Council welcomed the confirmation that EEX's clearing house, European Commodity Clearing (ECC) is benefiting from the Temporary Recognition Regime by the Bank of England (BoE) which enables ECC to continue to offer clearing services in the UK for three years after Brexit should a No-Deal scenario materialise. In addition to the aforementioned Brexit preparations, EEX continues to closely accompany the Brexit contingency plans of its members, for example, on possible 3rd party requirements in the MiFID II context or consequences on the emissions trading system, like the loss of the registry account for UK customers.

The Exchange Council also welcomed EEX's plans to meet the pre-trade transparency requirements for pre-arranged trades that are registered at EEX and are not able to benefit from a waiver or exemption. Under Art. 8 MiFIR, as interpreted by ESMA, trading venues are obliged to continuously publish current bid and offer prices for financial instruments, including pre-arranged trades. In order to meet these requirements as well as increase transparency on the latter, EEX has established a technical solution to ensure that the exchange is ready once final implementation details are confirmed by ESMA. For the legal implementation of this solution, the Exchange Council has adopted a number of changes to the EEX Trade Registration Rules. The Council also reaffirmed its general concerns regarding the pre-trade transparency requirements for trade registration and pointed out that these requirements still feel inadequate and counterproductive for commodity markets.

Finally, the Exchange Council discussed the gradual phase out of certain contracts in the Phelix DE/AT portfolio. Following the launch of Power Futures for the German (Phelix-DE) and Austrian (Phelix-AT) market areas in 2017, liquidity has shifted almost entirely from the old Phelix-DE/AT contracts to the new Phelix-DE and Phelix-AT products. Parallel to the shift in liquidity, the legacy open interest in the Phelix-DE/AT product portfolio is continuously declining, with some maturities having already expired. In order to further promote the use of the new Phelix-DE and Phelix-AT offering, the Management Board of the Exchange will delist the Phelix-DE/AT product portfolio from trading insofar as no existing open interest is affected.

The Exchange Council of EEX is an official body of the exchange under the German Exchange Act. It consists of a total of 24 members who expertly represent the various relevant interest groups and business circles. In addition to the trading participants who are represented by 19 elected members from five different voting groups, four representatives from associations and one representative of energy science belong to the Exchange Council. The tasks of the Exchange Council include the formulation of the rules and regulations of the exchange and their amendments. The Exchange Council is also tasked with the supervision of the Management Board of the Exchange and the appointment of the Head of the Market Surveillance.

Contact:**EEX Public Relations**

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)

presse@eex.com | www.eex.com

Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig